

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

### 30歳代の意見 11／11

った。

予定でも良いので、電気はいつ復旧するかなどの連絡(回覧)が欲しかった。

あと支援物資について。

私の家は、4人家族です。4人に対してカップラーメン1ヶ他食べ物でわないので何か1ヶの物資でした。

ガソリンも入れるのが困難な時に買い出しも困難、そんな時、カップラーメン1ヶは、ありえないと思う。

今後何が起きるか分からぬが、考えるべきだと思う。

合併した時に加美町に住みはじめたので、その前の事はよくわかりません。しかし、10年住むことで、いろんな事が改善されて良かったと思います。子育て支援は子を持つ親としてはやはり気になります。いろんな面で支援が子育ての方ではされてきており、満足しております。財政の方も厳しいとは思いますが、子育ての方の支援に力を入れていただき感謝しております。

加美町には沢山の公共施設があるのにもおどろかされました。小野田文化センターや、陶芸の里スポーツ公園、中新田バッハホール等、立派で設備も整っており満足していますが、もう少しいろんな人や、町以外の協賛による利用があるといいかと思います。

最後に加美病院の機能強化には、とくに期待したいです。医師の確保や夜間や休日の診療など、もう少し改善をお願いしたいです。利用するにもなかなかできなかったりします。

10年後さらに住みやすい町になる事を期待しております。

女 宮崎

### 40歳代の意見 1／8

効果があったのは、中学生までの医療費の無料化ぐらいだと思う。

不満な点は沢山ある。

○東日本大震災の時、持ち家の人に支援物資が配られたが、アパートには配られなかった。住民として住民税や区民費を払っているのに不公平だと思った。

○中新田地区だけ、幼保一体化が進んでいない。アンケートをとったのに、いつ一体化になるのか。保護者に今だに説明がない。

○中新田保育所の幼児教育のレベルが低すぎて、宮崎、小野田に比べて不公平だと思う。

○今回の保育所の申し込みから、子どもの住民票を出すようになったが、仙台市や大崎市でも、そんなことはしていない。たった200円だけど、なぜ必要なのか説明して欲しい。行政で個人の情報が見れるのに、なぜ必要なのか。みんな理由が知りたいと言っています。

町民は、毎日食べていくのも大変なのに、ドイツのオーケストラだと、うかれた町長にあきれるばかりです。もう少し町民の生活レベルを知って欲しい。

アンケートのカラー印刷もムダですよね。

男 中新田

★町の財政が赤字なら、職員の給与をカットすべきだ。

会社員なら、ボーナス支給されないはず。税金だけいっぱいとられて、頭にくる。

住民も苦しんでいるのだから、町でも考えるべき。（人件費削減）

★庁舎が地震でこわれ、危険であれば、西田に建てるべきだと思う。ある土地に建てるのが一番良いことだと思う。

男 中新田

★地震で企業でも被害をうけたが、町では対応をしてくれなかった。税金納めているのだから、町民同様対応してほしかった。

★質問の意味が伝わらない。もっとわかりやすくしたほうがよかったと思う。

特に無し。

男 中新田

10年前には人の交流が多くあったと思います。今、水田は埋め立て、人の暮らしの地に変化しつつありますが、壁が厚く交流が少なく、震災を乗り越えて、一定の安心をもどりつつありますが、まだまだです。

男 中新田

10年、20年、50年後に、私の死期の時、住んで良かったかと問いたいです。

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

#### 40歳代の意見 2/8

この調査票を制作するに当たり、費用の使い方など、無ダのないよう今後進めてください。	男	中新田
1. 町会議員の町政に対する意識のなさを、町民は、どのように考えているか。 かみまち広報に書いてある町会議員の考えは、町を良くすることに対し、よくは思っていないと。 いつまでも、庁舎建設に対し反対する議員たちの考えは、いかがなものか。国、県からの助成金もなくなるだろう。	男	中新田
インターハイなどの、レベルの高いスポーツなどの、イベント強化を期待したい。 中高年者等などのスポーツ活性化にもなると思います。	男	中新田
保育料金の値上げはなぜ? 子育て支援と逆行すると思う。	男	中新田
加美町で行われるイベントに関しては、町をあげて広く宣伝したり、補助をしていくべきだと思う。又、各学校への補助金も増やし、子ども達の活動に大いに役立っていける予算配分を考えていきたい。	男	中新田
高齢者が増加する中、将来の優良納税者を育て、流出を防ぐ為にも魅力ある企業を多く誘致する事が急務と考えます。	男	中新田
> あるべき姿   子どもたちにとって、夢や 希望(未来) のある加美町であってほしいと思います。  > 思うこと   猪股町長さんは頑張っていらっしゃると思うが、教育長さんや教育委員会はあまりぱっとしない感じがします。 統合問題とか、どうなることやら。(上多田川・鹿原・旭小) 中学校統合も、どうなったのでしょうかね。(小野田中と宮崎中)	男	中新田
物質的に豊かになり、人々の利便性は、10年前より格段に向上しましたが、逆に生活に対する安心感は低下しているように思います。生活の安心感は、夫婦や家族が普段意識することなく、子供を思い、親を思う心があるからですが、その当然のことが失われてきたために、不安がまん延し自殺や家庭内暴力等の近親者犯罪が増えたと思うのです。この現象は、結局、社会の縮図と考えられます。 物質的な充実は必要ではありますが、心の充実はもっと重要なことですので、是非とも家族、夫婦が大切だという教育に注力してほしいと願います。このままでは、子供も愛情も金で買うものだ。などという世界になってしまって金にならない家族をもとうとしなくなってしまうのではないか。 金にならない老人介護など家族内でしなくなってしまうんじゃないのか。これじゃ安心して歳もとれないと感じるこの頃です。	男	中新田
10年後は、3世代家族が一緒に暮らしている世帯が増えていることを望みます。その為に何をしたらいいのかを真剣に考えて頂きたいと思います。		
○ 運動会・スポーツフェスティバルとスポーツ大会があるが、スポーツフェスティバルを活かし、地域・行政区の親睦を図れば、運動会はいらないのではないか。 ●2大会も行うことはないと思う。	男	中新田
○放射能に関する検査場所をもっと増やしてほしい。 ○気軽に今日収穫したものを検査できる対応をしてほしい。 ○又、子どもの内部被ばくの検査を。 ○加美町も掲載してほしい。 山の方はもっと高い。(河北新報に) ○100ベクレル以下であっても10ベクレル以下であっても不検出ではなく数値で表してほしい。 ○現在、子供であるその子供への影響被害が心配である。 ○現町長さんにかわってから町がすごくよくなりました。 町長さんのお人柄が至る所に表れております。(笑顔、気づかい、優しさ…) 今後とも町民の豊かな生活のためによろしくお願ひいたします。	男	中新田

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

#### 40歳代の意見 3/8

<input type="checkbox"/> 新たな道路が出来無い事により加美町の発展が低迷している。 <input type="checkbox"/> スクールゾーンなのに予算を言い訳にして改善を先送りにする現長町体制には信頼を置けない。 <input type="checkbox"/> 町長が子供の事に関して発言されると憤りを覚える。 <input type="checkbox"/> 小中学校教諭の現状を把握して欲しい。 <input type="checkbox"/> アンケート結果等は隠ぺいせずに公表する事！	男	中新田
<input type="checkbox"/> 平成12年に中新田町に転入しましたが、暮しやすくて良いです。古川(市内)から転入した方も同じことを言っていました。 図書館や児童館、体育館、など利用してみると十分な施設もあり、スーパーなどもたくさんあるため暮らしやすいです。 また、自然豊かで、大きな公園もたくさんあるので良いです。		
<input type="checkbox"/> ただし、図書館(中新田)等の歩道に設置されている、茶色のレンガが浮き上がり、足にひつかかるため、点検と補修をして下さい。 また、あゆの里公園の野球場南側にある、20m程の大きな木が、北側に傾き始めています。(9月頃から) 「Ⅲ. 安全で快適に暮らせるまち」になるように、人が歩く場所の整備もお願いします。(80才位の女性の方も、歩道に「あゆ」のレンガがあり、足にひつかかると言つました。役場の西側にある、バス停内。)	男	中新田
<input type="checkbox"/> 10年後の加美町=「薬萊山の観光地」を期待しています。いまも、土日は、多くの方が小野田方面に行っているようです。PRをしていけば、人数が増えていくのではないかでしょうか。		
町が「一つになっていること」切に願います。	男	中新田
消防署の跡地の活用予定は、決っているのでしょうか。 公園、または運動でもできる場所になればいいかなと思います。		
無職の身であり全くプラスの存在にはなっておりませんが、今住んでいる人も、新しく入ってくる人も、いいところだよ。いいところだね。と言ってもらえるような町にしたいですね。	男	中新田
震災時の避難所利用者の優先順位が、どのようになっていたか、不思議だった。 家屋の破損、高齢者、幼児など、常識的に考えて利用すべき人の優先は、あたりまえですが、?と、見受けられる人がいたと思います。 各家庭で、寒さに耐えながら食料確保に必死だったのは、ほとんどの家庭でだったと思います。	男	中新田
<b>加美町の10年後の姿</b> <input type="checkbox"/> 若い人は、ほとんど町をさり、だれもいなくなるとおもいます。 <input type="checkbox"/> 孤独死がおおくなるとおもいます。 <input type="checkbox"/> 仕事もなくしてしまうとおもいます。 <input type="checkbox"/> たぶん加美町は誰もいない町になるとおもいます。 <input type="checkbox"/> ちなみに私は、この町にいることはないので、とおもいます。この町は大嫌いです。	女	中新田
自然にあふれているので、別に今まで良い。 行政もそれなりにやってくれているので、今まで通りやってくれれば良い。 何も期待する事はない。 スポーツ交流会などは、もっと減らして欲しい。日曜日は休みたいのに… 若い人達が多くいても参加してくれないので(参加してくれるのはいつも同じ人です) できれば無い方がいい。 参加人数を集めのも大変です。	女	中新田

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

#### 40歳代の意見 4／8

中学生の医療費無料化は、直接生活に関係していて、我家には大変助かりました。高齢者を二人抱えているので、老人福祉施設、老人ホームの充実を期待します。東日本大震災の時は、町からの情報が無く、とてもがっかりでした。特に、中新田地区は物資の供給が無く、地区によって差があったことも大変不満です。 災害発生時の今後の対策を良く考えて欲しいです。	女	中新田
①城生前田地区の排水をなんとかして欲しい。 同じく城生前田の集会所のところに雪よけをして欲しい。雪のふきだまりになっているので、道路の除雪が悪くて、通りづらい。	女	中新田
○古川や仙台へ行くアクセスが悪いと思う  議員の人数ですが、合併して減ったにもかかわらず、まだまだ多いと思います。 なぜなら、本業して、副業の町会議員になっている方が、まだまだいます。 もっと、町の事を考える代表なら、地域住民の声を聞き、役立ててほしいです。 自分の立場がなくなるのを恐れ、議員さく減にふみ切れずにいるのではないかでしょうか？ 役場職員も、頭脳の良さだけで採用され、不向きな方が、たくさんいるような気がします。 もっと、人件費のさく減や、いい人件の確保に努力して頂きたいです。 それが、町の発展ではないでしょうか！！ 人材が大切です！ 良い人材！	女	中新田
加美町に住んでいるのに、何も分からぬ事ばかりでスミマセン。 どういう活動をしているかが、まるで分からず住んでいました。 加美町は、大好きです。 もう少し、加美町を、勉強し、もっと良くなる様に、アンケートなり、なんなり、答えたり、意見を出したいと思います。 今日のアンケートで分かった事もあったし、たまに、こういうのもいいと思います。 こちらこそ、ありがとうございました。	女	中新田
○ 一番の関心は庁舎がどこに建設されるかです。 次世代には借金を相続させたくないと思います。 ○ 宮城県で一番給料が安いのに一生懸命働いてくれる職員の方々に少しでもUPできるように、死ぬまで税金を払えるよう健康に気をつけていきたい。	女	中新田
住みやすく、とてもいい町です。 10年後に向けて、今の若者がもっと加美町を盛り上げ、どんどん町の良さをPRし、働き口も豊富な加美町になってほしいです。	女	中新田
何事においても“人不足”を感じます。 立派な『箱』があっても、サービスを行う人材がいなければ、利用する人は満足しないと思います。 本当に必要な場所に人を配して、円滑に回っていく様期待します。	女	中新田
○ 宮崎、小野田中学校には、スクールバスがあるけど、中新田中学校は、どうしてないんですか。 加美町になったなら、宮崎、小野田だけにスクールバスがあるのは、どうかと思います。 中新田にも遠くから通てる子はたくさんいます。	女	中新田
○ 中学校の子供がいます。 よく、部活の大会とかで宮崎の体育館や中新田の体育館を利用します。 冬は、宮崎はだんぼうも入り温かいので子供達も動きやすそうです。 中新田の体育館にも、だんぼうを入れてほしいです。	女	中新田
今後の色々な改革等に期待します。 そこに生活している人達の事を第一に考えて町づくりを考えてもらえば、もっと住みよい町になると思います。	女	中新田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

40歳代の意見 5/8

老人が増える事は分かりきっている事ではあります、その反面、若い方々が、加美町に残りたい、と、言う事は少ない事であり、どうして、残ってもらえないか？を考えていかなくてはいけない問題点の1つだと思います。	女	中新田
三町が合併して早くも10年が経つが、まだまだ中新田、小野田、宮崎それぞれの地区住民の心は1つになりきれていないように感じます。 それぞれの地区の良さを生かしながら、町民全体が心を1つにして行けたなら、もっともっと素敵な町になっていくと思います。	女	中新田
赤ちゃんから老人まで、 生まれてから死ぬまで、 安心して暮せる町であってほしい。	女	中新田
10年前にくらべると、町の中心地の商店が少なくなったりして、さみしい雰囲気がありますね。活性化に期待しています！ 10年、100年後に目を向けて「町づくり」を考えいらっしゃるようですが、足下の一つが出来ないと、その先を描く事は中々出来ないと思います。基礎のないところに家は建ちません。「基礎」になる部分を早く築いて下さいますよう期待しています。 町民は「目に見える身近な変化」が見える行政であってほしいと思っているのではないか？！ みんなが心地よく暮らせる町づくりをお願い致します。	女	中新田
※ それと、このアンケート内容の質問項目を、このアンケートに答える全ての人が知っているとは限らないと思います。”忘れている”という場合もあると思います。 質問項目を年代順にしたもの添付していただけると、より確実なアンケート結果が得られるのではないでしょうか？ 私を含め、自分に直接かかわる内容でないものは中々わからないものです。		
庁舎問題ばかりにとらわれず、町の活性化や、町づくりに、もっと議論をして欲しいと思います。	女	中新田
温泉券など無料で配るのは本当にムダ。そんな事をしていないで、もっと違った事にお金を使うべき。でないと、第2の夕張市のようにになりますよ。 使わなくて良い所にお金を使ったり、夢のような事を言ってうかれていないで、きちんとしてほしい。でないと本当にここには住みたくないくなる。 今でも本当に嫌だと思っている。	男	小野田
学校の統廃合等にさまざまな意見はあると思いますが、地域から、学校がなくなると過疎化するだけだと思いますし、子供と高齢者の交流が無くなり高齢者の生きがいや子供達の地域ぐるみの子育て、駄け等がなくなると思います。児童数が少ないので、統合等になると、加美町の10年後は思いやりのない町になっていると思います。子供と高齢者だけでなく、親子3代でのイベントをお願いします。	男	小野田
人口が減る事はやむを得ないと思うが、対策を行っている様には思えない。流出人口を減らす工夫が不足している。同様に外から加美町へ住みたいと思わせる工夫も必要ではないか。 親と同居する事によるメリットがある施策があっても良いと常々感じている。 町で行っている施策について、もっと広報が必要でないか。わからない事が多すぎる。薬業に来る観光客を町内に廻る工夫とか、町内に泊まる気にさせる工夫、簡単なものからでも良いので行うべきだと感じる。	男	小野田
将来も加美町が存在するのか 住みたいと思わせる環境づくりが重要ではないか 不便なために大崎市に引越している事例を良く聞くが、高校ぐらい通える位の時間帯で町民バスを確保してもらいたい。		
上物を作ることだけでなく、開発より充実した町政を行なっていただきたいです。	男	小野田
農家を元気づけ人を呼びこめる町であってほしい。	男	小野田
雇用の創出がなってない！	男	小野田

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

#### 40歳代の意見 6/8

<p>合併当初から比較して人口は減少している。高齢化は否めないが、活力ある町として存在し続ける為には、若い世代をいかに定住させるかということが重要になってきます。定住にあたっての条件としては、近隣に優良企業が存在し、ある程度の人数が雇用されること、また、安心に結婚し、子供を育てる為の環境をもっと充実させること。</p> <p>とにかく若年層が加美町に定住し、その中で自分の世代あるいは次世代が安心して、安定した生活を営む環境整備が急務です。</p>		
<p>若い世代の定住にあたっては、意識の変化、現在住んでいる住環境等も影響しているかもしれませんので意識調査を行い、分析してみる必要があると思われます。その結果、効果があると考えられる施策を実施し、検証してみることが望されます。</p> <p>乱筆、乱文にて失礼致しますが思いのまま書かせていただきました。</p>	男	小野田
<p>蛇足ですが本調査において効果の有無を記入する項目がありますが、何を持って効果があつたか、なかつたかを評価することがむずかしいと思われました。</p>		
<p>町の借金が無くなる為の経費削減を、徹底して見なおしをお願いします！</p>	男	小野田
<ul style="list-style-type: none"> <li>・10年後も若者、子供達が住みやすい加美町にしてほしい。</li> <li>・働く場や子育ての充実した環境整備を作つて欲しいです。</li> <li>・小、中学校の統廃合も検討してほしい。</li> </ul>	男	小野田
<p>町長は庁舎の建設場所は西田だけと言っている様ですが、西田に木材で作つても中新田地区の発展はありません。考え直して国道ぞいの場所に作ると言う事になりませんか？</p> <p>中新田の方々も今は考えを変えているようです。</p>	男	小野田
<p>申し訳ありませんが、IV(10)の質問で記載されている実施内容が身近ではないため… 行なわれている内容も町民はわかっているのでしょうか（割まし商品券位しかわかりません）。</p> <p>質問の内容を読んで、いつどこで行なわれているのか ? が多かったです。</p>	女	小野田
<p>本庁舎の建設よりも、不要な施設の統廃合（震災でこわれた施設は解体すべき）を進めてほしい。</p>	女	
<p>加美町は施設がありすぎる。施設、学校を利用すれば本庁舎は不要と考えます。</p> <p>宮崎にスーパーが無い、山間部の利便性が悪い等の問題になぜ取り組まないのか。片よったアンケートだったと思います。</p>		小野田
<p>福祉関係など、大崎にくらべると、色々な事でしらない事が多いと思う。老人医療でも、大崎のペルパーさんから教えて頂き加美のペルパー（福祉の人）に話しをしたら「こちらではやっていない」と言われ、後から「できます」みたいな事を言われ、全然話しにならない。まずそこから直すべき。</p> <p>町の職員は色々な事にすぐ対応すべきだと思う。</p>	女	小野田
<p>私は自営をしていますが、この不安定なご時世で、なんとかんとか自転車操業ですが10年続けてます。で、最近思うのですが、世の中が安定していないせいか、子供を育てあげた世代の方など、クレームらしき行為が多いような気がします。</p>		
<p>あまり貯金がなくても、田んぼや畠で農作物を作つて、じいちゃんや、ばあちゃんが、人としての良し悪しを諭す時代はもう無いのでしょうか？</p>		
<p>私の娘は今期から県職員（他県ですが）としてお世話をしています。でも特に給料が高いとか、年ごとに上がっていくとか今はなく、みなさんの税金から給料をいただく上で、『ご奉仕の心と、社会の歯車』という気持ちで頑張ってもらえるよう支援しています。</p>	女	小野田
<p>私の生まれたこの町は、自分の仕事を胸を張つて言え、雪が多くても、ミヤコーが少ししか走つてなくとも、私の住所は加美町ですと言える町になってもらいたいです。</p> <p>そして、石巻や、三陸町などの方が、この町に移住しても、暮しやすい町になってもらいたいです。</p>		
<p>まずは、農、土の発展と人材の育成と企業の誘致、他に思い浮びません。</p>		

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

#### 40歳代の意見 7/8

まずは庁舎の早期着工をお願いしたい。 町民が願っている事では、ないでしょうか。 町長へ、もう少し、しっかりして欲しい。 期待など出来ない。	女	小野田
自然豊かなこの町のよさを生かした教育ができる環境づくりをしていただきたいです。 高齢化が進む中、この加美町で育った子どもたちが一度町外へ進学、就職しても 帰って来たくなるような町になれたらと思います。 特に教育(小・中学校)においては、学校に任せのではなく要求だけするのではなく、 家庭、地域、一丸となって心身共に健康な子どもたちを育てたい。その子どもたちが、 さらなる将来の加美町をつくっていくと思います。	女	小野田
高校生の親の一人として…通学のための交通の便が悪く、家庭の負担となっています。 このような家庭が多いのではないかと思います。 住民バスもありますが、時間の都合上利用できません。		
○高齢化社会における介護力の強化 ○雇用(会社の増加)を強化し若者流出の歯止めをかける。 ○商店街の閑散化防止(近い将来、古川七日町、十日町のようにシャッター通りになる 様な気がする。) ○住民バスの利便性の確保(残念ながら利用の仕方もわからないし勿論一回も乗車した 事もない。学生の為にも大崎市古川に直接行く運行方法も考慮してみたらありがたい。) ○やくら山に子供もあそべる様なテーマパーク(遊園地等)を設置してもらいたい。 (宮城県全体的に遊園地等が少ないから)	男	宮崎
回答の選択内容がいまいち合わないものがあります。 全体的に住民に知らせられている事が少ない事や、意見の取り方によっては本意からはなれ行政当局の一方的な意見にすりかえられそうな内容も多いです。 合併は負債の多かった中新田を救う為であったが、今では中新田のみ活気がある? という大変おかしい町となった。中新田以外の住民バスの利便性の向上が必要。必要な予算はつけるべき。 なぜ西田に本庁建設をこだわるのか。町の中心であれば下野目 or 田川周辺になる のではないでしょうか。 これからの町づくりが絵に書いたもちにしか見えません。 是非本気になって、今後100年も続く町であるようにして欲しいです。	男	宮崎
住民の年齢構成、生活圏を先取りして対応することが重要と思う。 仙台、古川への道路整備。	男	宮崎
毎年、人は年をとるので加美町の高齢化は止められないで、高齢者を支える、 若い世代を増やす方策を考えた方がいいのではないか。 働く場所、子育て環境、住む場所 ↑ 特に宮崎にはアパートがない。独立して住むことを考え ると宮崎を出なければならない	男	宮崎
農業の後継者不足の問題が、高齢化が進む中でとても不安を感じます。	男	宮崎
私は、加美町のまちづくりに関して、		
1. 生涯学習の充実化、コミュニティ活動、地域に活力をあたえる町おこしを、いろいろ な、イベントや展示会、なのでアピールを、もっとして、加美町はすごしやすい町だと 言えるように、みんな参加《住民参加》が出来るように、人と人のつながりが活発 できるように町長を始め、役場職員のみなさんにリーダーシップをはかってもらいたい です。 2. 小中学校の再編による教育環境の充実について、私はこう考えています。 小中一環の対応が早ければ、早い方が一番とは、思っていません。なぜなら、 地域の保護の方々の意見が様々な意見がとびかうので、まとめ方を一步待って 本当のこれからの未来にそった議論をやったから、結果を出したら望ましいと思い	男	宮崎